

# «Je peine encore à réaliser»

**ATHLÉTISME** Noémie Salamin, médaillée de bronze lors du relais 4x400 mètres des Universiades à Chengdu, n'est pas encore redescendue de son nuage chinois. Le podium lui paraissait hors de portée.

PAR CHRISTOPHE.SPAHR@LENOUVELLISTE.CH

«Une médaille, ça rend le voyage du retour plus agréable.» Noémie Salamin (CA Vétroz), 24 ans, reconnaît volontiers que tout est allé si vite, depuis dimanche après-midi et la finale du relais 4x400 mètres des Universiades à Chengdu, qu'elle «ne réalise pas encore vraiment la portée de ce podium». Et pour cause. La Suisse n'était pas vraiment destinée à enlever une médaille quand bien même, Noémie Salamin l'avoue en toute honnêteté, certaines des meilleures formations mondiales n'avaient pas aligné d'équipe. Il n'en reste pas moins que trois nations, au moins – Pologne, Brésil et Afrique du Sud –, paraissaient intouchables pour le quatuor helvétique qui avait déjà dû avoir recours au temps, plutôt qu'à la place, pour se hisser en finale.

## Eventuellement au pied du podium

«Bon, les séries étaient déséquilibrées», rétorque la Sédunoise. «La médaille, on s'était dit que ce serait possible, mais que ça allait être très chaud. En toute franchise, personnellement, j'y croyais moyennement. Je pensais que si chacune faisait une très bonne course, on pouvait terminer au pied du podium.» Au final, la Suisse a fait mieux en courant en 3'34"57, ne concédant que 16 centièmes au Brésil et en repoussant l'Afrique du Sud à 9 dixièmes. «S'il y avait une



Noémie Salamin (à droite) et ses coéquipières du relais ont déjoué les pronostics en finale du 4x400 mètres. DR

équipe à notre portée, c'était le Brésil. L'Afrique du Sud comptait dans ses rangs la médaillée d'or du 400 mètres individuel, une autre finaliste et une grande spécialiste du 400 mètres haies. Cette médaille, ce n'était vraiment pas gagné. Et pour moi, c'est un truc de fou.»

«Je ne regrette pas d'avoir poursuivi ma carrière une saison supplémentaire.»

NOÉMIE SALAMIN  
CA VÉTROZ

## Plus de 2 secondes en deux ans

L'étudiante en sport à l'Université de Lausanne avait déjà abordé les Universiades – les petits Jeux olympiques pour les universitaires – de Chengdu comme une petite victoire en soi. Alors une médaille... «Si vous m'aviez dit,

voilà une année, que je monterai sur le podium d'une telle compétition, je ne vous aurais jamais cru», sourit-elle. «Déjà que je peine encore à réaliser. C'est trop cool.» En 2022, Noémie Salamin se posait plutôt la question de cesser la compétition pour se

consacrer entièrement à ses études. En deux ans, elle a toutefois abaissé son temps de référence sur 400 mètres de plus de 2 secondes. C'est donc la perspective de se qualifier pour les Universiades qui l'a convaincue de continuer encore une année. «Je ne regrette pas une seconde. Ça en valait la peine.» Et aujourd'hui? «Je ne peux pas m'arrêter», confirme l'athlète du CA Vétroz. «Je vais probablement encore pousser une saison.»

## Les Européens 2024, son prochain défi?

Sa difficulté, désormais, c'est de se fixer de nouveaux objectifs. A priori, Noémie Salamin n'a pas tant de perspectives en 2024, une année où tous les regards seront braqués sur les Jeux olympiques de Paris. «Les championnats de Suisse, c'est aussi important», insiste-t-elle. Mais ça ne justifie peut-être pas un tel investissement entre sport au haut niveau et études. «Il y a les championnats d'Europe à Rome, en juin 2024. L'individuel, ça me paraît difficile. Il y aurait encore le relais 4x400 mètres pour lequel la Suisse, qui disputera les Mondiaux dans deux semaines, a de très bonnes chances d'être au départ. Quant à appartenir au relais, ce n'est pas totalement utopique (ndlr: elle possède la 7e meilleure performance suisse de la saison), mais ce sera compliqué. C'est de la musique d'avenir parce que dans l'immédiat, j'ai juste envie de couper. Je suis crevée.»

## Top 5 européen pour Soraya Becerra

**ATHLÉTISME** La Martigneraine n'est qu'à 3 centièmes du podium des Européens juniors, sur 100 mètres. Elle a couru en 11"58.

Soraya Becerra (CABV Martigny) n'a pas déçu en finale du 100 mètres des championnats d'Europe juniors à Jérusalem. Placée au couloir 1, elle s'est classée 5e en 11"58 d'une course remportée par la Britannique Joy Eze en 11"39 devant sa compatriote Renee Regis en 11"40.

### A 3 centièmes du podium

La Martigneraine a manqué le podium pour 3 petits centièmes, la Hongroise Anna Luca Kocsis se classant au troisième rang en 11"55. Preuve qu'en dehors du duo britannique les filles se tiennent en quelques centièmes, Soraya Becerra a

«sauvé» sa 5e place pour... 1 millième devant l'Estonienne Mila Ott.

Autrice d'un départ hyper rapide grâce au meilleur temps de réaction, l'athlète du CABV Martigny a longtemps pu entrevoir une médaille durant ce 100 mètres. «C'est incroyable d'avoir terminé 5e alors que j'avais le 15e temps des participantes, ici à Jérusalem», commente-t-elle. «Je suis donc très contente; je n'ai pas le moindre regret. Je savais qu'il fallait se battre parce que les écarts seraient très serrés. Je suis effectivement partie très vite. Au couloir 1, je n'avais qu'une Ukrainienne à mes côtés. Je ne

savais donc pas trop où j'étais par rapport aux autres, sinon que la Britannique était bien devant. A 70 mètres, j'ai toutefois senti les deux courses de la veille dans les jambes. Quant au chrono, il est très correct.»

### Trois chronos quasi identiques

Soraya Becerra peut en effet être fière de sa régularité puisqu'elle a signé trois temps quasi identiques: 11"54, son nouveau record personnel, 11"56 et 11"58 en finale. «Je réalise un très bon championnat; j'ai parfaitement géré la pression. La finale, cette 5e place, je ne pouvais pas rêver mieux.» Il reste à Soraya Becerra et Emma Van Camp à courir le relais 4x100 mètres, demain, à 8 h 30. **CHRISTOPHE SPAHR**



Soraya Becerra a couru en 11"58 en finale. DR

EN  
BREF

## FOOTBALL

### Un nouveau gros morceau pour Servette

Une semaine après son morceau de bravoure à Genk, le Servette FC poursuivra ce soir (20 h 45) son aventure dans le tour préliminaire de la Ligue des champions dans l'une des enceintes – l'Ibrox Park de Glasgow – qui a nourri la légende du football depuis... 1899. Dans l'antre des Rangers, les Grenat ont les moyens d'obtenir un résultat malgré des absences de poids. Les Genevois devront notamment composer sans leur milieu camerounais Gaël Ondoua pour ce match aller du 3e tour qualificatif. Les autorités britanniques ne lui ont en effet pas délivré le visa nécessaire, ont déploré les Servettiens dans un communiqué diffusé hier. **ATS**

## TENNIS

### Un premier tour sans problème pour Belinda Bencic

Trois jours après sa défaite sans appel contre Coco Gauff à Washington, Belinda Bencic (WTA 13) a su rebondir à Montréal. Elle a aisément remporté son premier tour 6-2 6-3 devant l'Italienne Lucia Bronzetti (WTA 69) qu'elle affrontait pour la première fois. A noter que Caroline Wozniacki a signé un retour gagnant sur le circuit, trois ans et demi après son dernier match officiel. La Danoise de 33 ans a dominé Kimberly Birrell (WTA 115) 6-2 6-2 au 1er tour du tournoi canadien. **ATS**